

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre 4'50  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Temeridad y prudencia

El hombre debe ser valiente; no aparecer pusilánime y cobarde, por que en la primera condición estriba su fortaleza.

El hombre cobarde y apocado, no habría cruzado los mares para descubrir las más remotas tierras, no habría escalado las más altas montañas, descendiendo a las más profundas simas y penetrado en todas las regiones del desconocido, para hacer que triunfara como soberana la razón y la ciencia.

Este es el valor de los exploradores que penetran en las regiones más tenebrosas; el de los aeronautas que contra las leyes de la gravedad, al parecer se atreven a desafiar los peligros del aire.

Nunca, en cambio, debe emplearse el valor para realizar actos de locura; para sobreponerse a los individuos; para dominar ó con instintos de orgullo y de soberbia.

El valor ha de ser compañero inseparable de la prudencia; ambas cualidades son necesarias de todo punto puede decirse que se compenetran y que son absolutamente preciso para la práctica de la vida.

Sin el valor no se habría seguramente en la esfera de la vida adelantado nada; el progreso estaría estacionado; pero ese valor triunfante; ese valor que tan importante papel ha jugado en la vida de la humanidad; el que ha hecho los heroes, los mártires y los sabios en todos los momentos no tiene nada que ver con ese otro valor de la imposición y del valor.

No es preciso para ser valiente, en el buen sentido de esta palabra, presentarse terrible; ofrecerse como ser capaz de todos los desatinos y de todos los absurdos; el valor que enaltece, el valor que se hace digno a toda consideración y a todo respeto, es el que se consagra a lo útil y que más ofrece por abnegación, el sacrificio y el trabajo que por la osadía y por el desplante.

Por eso siempre suele triunfar con más frecuencia el prudente que el valeroso atolondrado.

## EN EL DIQUE

### Botadura de un vapor

Ayer tarde, próximamente a las seis, se ha verificado en la factoría de Matagorda, la botadura de un vapor: el «María de los Angeles», construido en dicho importante establecimiento naval.

Dicho buque, que desplaza 140 toneladas, es de la propiedad de nuestros convecinos y amigos los señores don Manuel Fernández y don Roberto Martín.

Al dique de Matagorda marcharon para presenciar la botadura en el Auxiliar núm. 3, el apoderado de la Compañía Trasatlántica, don Carlos Barrie y su señora; don Mariano P. del Povil acompañado también de su señora; don Manuel Fernández, don Eduardo García Antúnez, don José Bueno y otras personas, para asistir al lanzamiento del nuevo buque.

Este será dedicado a la navegación de cabotaje.

## NOTICIAS VARIAS

### Aviso

Los descendientes que existan en ésta, de un Sr. D. Pedro Thibaut, que a fines del siglo XVIII, ó principios del XIX, parece ser que desempeñó el cargo de Inspector de las Aduanas de Cádiz; se servirán pasar por esta Secretaría muni-

cipal, Sección de Alcaldía; para noticiarles un asunto de familia.

### Vacante

La Alcaldía de Arcos de la frontera remite edicto para su publicación en el Boletín oficial, anunciando la vacante de la plaza de Secretario de dicha Corporación.

Está dotada dicha plaza con el sueldo anual de 3.000 pesetas.

Las solicitudes se presentarán en el término de treinta días y serán presentadas en la secretaría de dicho Ayuntamiento.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Alfonso XIII» llegó el martes 14 a Bilbao.

El «Manuel Calvo» salió el martes 14 de Marsella para Génova.

El «Alicante» salió el martes 14 de Port-Said para Barcelona.

El «Montevideo» salió el martes 14 de New-York para Habana.

El «Antonio López» salió el domingo 12 de Colón para Curacao.

El «Ciudad de Cádiz» llegó el martes 14 a Las Palmas.

El «Reina Victoria Eugenia» salió el martes 14 de Tenerife para Cádiz.

### Subasta

La Escuela Central de Tiro anuncia para la venta en pública subasta de dos caballos de desecho pertenecientes a la segunda sección.

### Consul

El señor don Joaquín García Conde en atento oficio comunica al señor Gobernador civil que se ha posesionado del cargo de consul, de los Estados Unidos mejicanos en esta capital con jurisdicción en toda Andalucía.

Al posesionarse se ofrece incondicionalmente a dicha autoridad gubernativa.

También ha recibido dicha autoridad otro atentísimo oficio del señor don Leonardo Piedra Santa, en el que comunica que por habersele concedido la jubilación ha hecho entrega del consulado de Méjico a don Joaquín García Conde nombrado para sustituirle.

Termina agradeciendo las atenciones de que ha sido objeto durante el desempeño del expresado cargo en esta capital.

### Vapores de Pinillos

Situación de los buques de Pinillos Izquierdo y Compañía, el 15 de Abril de 1914.

El «Príncipe de Asturias», en construcción.

El «Infanta Isabel», de Montevideo para Las Palmas, el 11.

El «Barcelona», de Las Palmas para Cádiz 15.

El «Cádiz», en Barcelona.

El «Valbanera», de Las Palmas para Santos el 7.

El «Catalina», de Habana para Canarias el 6.

El «Conde Wifredo», en New-Orleans.

El «Pío IX», de Galveston para Cuba el 12.

El «Martín Sáenz», en Garrucha carga para Glasgow.

El «Balmes», de Cádiz para Canarias el 13.

El «Miguel M. Pinillos», de Puerto Rico para Habana el 12.

### Ocurrencias locales

A las siete y treinta, por los guardias municipales Manuel Gil y Francisco Romero, fué detenida en la Inspección de Vigilancia, una mujer por haber sustra-

do del cajón del mostrador del almacén de comestibles Méndez Núñez 5, cuatro pesetas en plata, las que entregó al ser interrogado por los referidos guardias.

A las diez, por el guardia municipal José Expósito, lo fué en dicho local un individuo, por estar abriendo el cajón del mostrador del «Restaurant de San Francisco».

A las diecinueve, por el guardia municipal Pedro Torres, fué detenido en la referida Inspección un individuo por maltratar a otro en la carbonería calle San Pablo 6.

### Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro del distrito Segismundo Moret, fué curado el obrero accidentado en el trabajo Juan Díaz Murcia, de dos heridas incisas de dos centímetros, en los dedos medios y anular de la mano izquierda.

### Asociación

La de ganaderos del reino convoca a Junta general ordinaria para el día 25 del corriente a las diez de la mañana en la casa de la Asociación calle de las Huertas núm. 30 en Madrid.

Los ganaderos que se hallen constituidos en dignidad ó cargo público y las colectividades de los mismos, pueden enviar apoderados que los representen.

Podrán concurrir todos los ganaderos que lo sean con un año de anticipación y estén solventes de las cuotas que a la Asociación corresponden.

### Vacante

La Alcaldía de Villaluenga del Rosario anuncia la vacante de secretario de dicha Corporación, la cual se proveerá por concurso en el plazo de 15 días, siendo el haber que percibirá anualmente el de dos mil pesetas.

### Robo

Juan Flores Coortes y María Nogales Castro, fueron detenidos por la guardia civil, como autores de haber sustraído a su convecina María de la Cruz, las prendas siguientes:

Una manta nueva de lana, un pañuelo de Manila granate, una toca de color grana, un reloj non cadena, un pañuelo de marino negro, cuatro pañuelos de seda y tres pañales.

El hecho ha ocurrido en Grazaema, donde también han sido detenidos los autores.

### De la Argentina

Hoy de dos a tres de la tarde, se espera de Buenos Aires, Montevideo y Canarias, el trasatlántico rápido «Reina Victoria Eugenia», que manda don José Castellá.

Por la noche seguirá el buque para Almería y Barcelona.

### El «Barcelona»

Mañana al amanecer llegará de Buenos, Montevideo y Canarias, el vapor «Barcelona», de la empresa Pinillos, Izquierdo y Comp.

### Telefonemas

Se encuentran detenidos en la Central de Teléfonos por no encontrar los destinatarios, los siguientes:

De Córdoba.—D. Felipe Jiménez, Hotel Universal.

De Jerez.—D. José González, Obispo Calvo Valero 38.

### Recursos de alzada

El alcaide de Arcos remite al Sr. Gobernador civil los recursos de alzada que elevan a la Comisión Provincial D. Francisco de P. Ruiz, vecino de Bornos contra la Junta Yunicipal de Arcos que desestimó la reclamación respecto al número de obreros que figura en el reparto extraordinario sobre especie de la 2.ª ta-

rifa de Consumos respectivo al año actual; de D. Alfonso Alvarez Benavides, contra acuerdo de la Junta municipal que denegó su su reclamación respectiva a la categoría que ha sido asignada en el reparto de arbitrios extraordinarios sobre la especie de la 2.ª tarifa de Consumos en el actual año.

Otra contra el acuerdo de dicha Junta que denegó la exclusión del repartimiento de arbitrios extraordinarios sobre especie de la 2.ª tarifa de Consumos en el corriente año, presentada por D. José Pino Rabel; y otro de D.ª Manuela Salas Martel, contra acuerdo de la repetida Junta municipal, denegando la exclusión de los trigos del reparto de arbitrios extraordinario sobre especie de la 2.ª tarifa de Consumos del actual año.

## Para Centro América

Ayer mañana, a las diez, ya dispuesto para salir el vapor correo «Buenos Aires», en el momento de levar el ancla, cuyo molinete es de presión hidráulica, se detuvo la operación debido a haber sufrido avería el aparato.

Por el personal de máquinas del buque y operarios que fueron a este del Dique, fué recompuesta la avería, saliendo el «Buenos Aires» para su destino a las cinco de la tarde.

Conduce a su bordo el hermoso buque a los príncipes de Ratibor que van a Canarias y al Obispo de Riobamba.

Van ocupando lujosos departamentos de los que hicieron grandes elogios.

Fueron despedidos por el señor apoderado de la Compañía Trasatlántica don Carlos Barrie y don Javier y don Evelio Lainez.

Los príncipes de Ratibor van muy complacidos de las atenciones recibidas.

## Por Telégrafo

Madrid, 15 (varias horas.)

## Política y políticos

### Del Senado

En el Senado se afirma que García Prieto no renunciará la senaduría vitalicia.

—Definitivamente, el sábado se constituirá el Senado.

La Comisión de actas del Senado se ha reunido para estudiar una referente a la Universidad de Valencia.

Impugnóla Herrero.

Defendióla Calabuig.

La Comisión conferenció a última hora con Azeárraga.

El lunes se discutirán las actas graves de senadores.

El dictamen relativo a la de Burgos se votará mañana.

Se ha constituido el grupo de 15 senadores católicos, presidido por el vizconde de Valero.

Uno de los primeros proyectos que se discutirán en el Senado será el referente a la misa del Espíritu Santo que precede a los consejos de guerra.

### Congreso

En el Congreso Romanones interrogaba a Dato sobre el criterio del Gobierno en los dictámenes dados por el Tribunal Supremo.

Romanones recordó al Sr. Dato, el criterio que los Sres. Canalejas, Moret y Maura habían sustentado en este asunto, en otras ocasiones, considerando los

informes del Supremo como sentencias.

El Sr. Dato está conforme en estas teorías, pero cree que algunas veces hay error aunque no intencionado pero reconoce que el Congreso tiene soberanía.

El Sr. Burell, sustentó el mismo criterio que el conde de Romanones.

Este anuncia que los demócratas votarán íntegro los dictámenes de Supremo.

Los Sres. Salvatella, Giner y Melquiades, se muestran partidario de la soberanía del Parlamento.

Los regionalistas defienden la intangibilidad del Supremo.

El presidente del Consejo contestando á alusiones del Sr. Burell, dice que ocupa el cargo porque Maura se negó con insistencia á aceptar el Poder.

Dedícale conceptos de consideración y respeto.

Acerca de la cuestión de los dictámenes entiende que debe imperar el régimen de las mayorías, pero debe armonizarse con el criterio de las minorías.

Apruébanse las actas de Albuñol, Cervera, Pisuerga, Torrecilla, Mora, Rubielos é Ibiza.

Prevía discusión apruébanse las actas de Hinojosa, Duque, Ocaña y Torijo.

Se levanta la sesión.

**Senado**

Apruébanse sin discusión las actas de Cádiz, Barcelona y Toledo.

También se aprueba la aptitud de varios senadores.

Comienza la discusión de las actas de Burgos.

Levántase la sesión.

**Conferencia**

Antes de empezar la sesión del Congreso, Romanones conferenció con González Besada.

Este confirmó había estado en Palacio para cumplimentar al Rey.

No pudo hacerlo, por encontrarse allí el ministro de Marina inglés, el cual almorzó con los Reyes.

**Almuerzo**

Romanones almorzó en Lhardy, acompañado del conde de Santa Engracia.

**Dimisión**

El senador por Albacete, señor conde de Rindomes, ha dimitido el cargo de caballero de campo de S. M. el Rey, para evitar dudas sobre la incompatibilidad de su cargo.

**Visita**

Después de la sesión del Congreso, Besada volvió á Palacio á saludar al Rey.

Algunos comentáronlo injustificadamente.

**Diputación**

Mañana recibirá el Rey á la Diputación permanente de la Grandeza de España.

**Los prietistas**

En los pasillos del Congreso que estaban concurridísimos, los prietistas mostrábanse helicosos.

En el círculo democrático reuniéronse durante una hora los diputados y senadores prietistas.

García Prieto pronunció un discurso dedicando un saludo á los candidatos triunfantes y cariñoso recuerdo á los derrotados.

Añadió que sostenía el criterio de Canalejas, elevando á la categoría de sentencias los informes del Supremo.

Expuso antecedentes acerca de las elecciones en Navalcarnero y Ponferrada.

Habló de su situación como senador vitalicio y diputado.

Los reunidos otorgáronle un voto de confianza para que resuelva el asunto como lo crea oportuno.

Gullón se ha encargado de llevar la voz en nombre de la minoría, durante la discusión del mensaje en el Senado.

**Varias noticias**

**Tormenta**

A las cuatro y media de la tarde, des-

encadenóse sobre Madrid una terrible tormenta.

Duró media hora.

Hubo varias inundaciones.

Dícese que ninguna de importante.

**Del Extranjero**

**Programa**

De Atenas telegrafían, que el programa de las concesiones de Albania á los Epirotas, incluye una especie de Gobierno autónomo, con autonomía escolástica y religiosa, á condición de que se sometán inmediatamente los del Epiro.

**Garantía**

Mr. Alan Ostter, telegrafía al «Daily Express», desde Adem, que un perito minero enviado en nombre del Gobierno, asegura que los terrenos aceiteros descubiertas recientemente en Dagah Shebeli, en Somalilandia, son de tal excelencia, que garantizan la inversión de 20.000 libras para perforaciones experimentales.

**Accidente**

Dicen de Londres, que ha sufrido un accidente el tren expreso en Burntisland.

Cuando andaba á gran velocidad, chocó con una locomotora de cambio.

La locomotora, cuatro vagones y un coche, descarrilaron, cayendo en los terrenos del «golf».

El conductor y el fogonero del expreso, murieron, y ocho pasajeros resultaron heridos.

**Regatas**

Comunican de Niza que se han verificado las regatas internacionales de canoas de cuatro remos, en un recorrido de 2.000 metros, organizadas por el Club Náutico de Niza.

El Real Club de Barcelona ha llegado en cuarto lugar.

**Embajada**

Presidida por el ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina, irá á los Estados Unidos una embajada extraordinaria.

Va á dar las gracias al Gobierno yanqui por su participación en el centenario de la Independencia argentina, celebrado en 1910.

El viaje coincidirá con la entrega por los astilleros yanquis del acorazado «Ribadavia» y con la Exposición de San Francisco.

**Aniversario**

Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del naufragio del «Titanic», los habitantes de Godalming inaugurarán un monumento dedicado al telegrafista de la estación de telegrafía sin hilos de dicho buque, que no se movió de su puesto, y en él pereció.

La ceremonia será emocionante. Probablemente asistirá á ella Marconi.

**Proceso monstruo**

En el próximo mes de Mayo tendrá lugar en Viena la vista del proceso contra varias Agencias de emigración, acusadas de haber sustraído al servicio militar á muchos jóvenes.

El número de las personas sujetas á este proceso monstruo pasa de 1.000.

**La Triple «entente»**

«Le Temps», contestando á deseos expresados por la Prensa rusa, de transformar en alianza la Triple «entente», hace constar que en Inglaterra no hay ambiente favorable á tal proyecto.

**Entrega de premios**

Ayer tarde tuvo lugar la imposición de una medalla de bronce y entrega de premios en metálico, á un contramaestre y tres marineros del vapor «Frau», de la Compañía Arrendataria de Tabacos, por el heroico salvamento que, en el muelle de Puerto Piojo, verificaron el 16 de Marzo del año anterior, en la persona de Fernando López que estuvo á punto de perecer ahogado.

El acto de ayer revistió solemnidad, y tuvo efecto en el patio de la Capitanía del puerto, concurriendo los señores siguientes:

Segundo comandante, D. José Antonio Escobar; capitán de corbeta, juez instructor, D. Juan Lahera; tenientes de navío, D. Sebastián A. Gómez y don Manuel Sánchez Ruiz; médico mayor, D. Miguel Peña Gálvez; asesor, D. Santiago Abascal; capitán de Infantería de Marina, D. Juan Cordero; los prácticos del puerto, contramaestres, la marinería formada y, además, la que pertenece al vapor «Frau» y los marineros de la Arrendataria que prestan servicios diversos.

También concurrieron el representante de la referida Compañía, D. Fernando González de Peredo y D. Carlos Barrié; D. Adolfo García Cabezas, D. Pelayo Quintero y D. José M. Tomassi, de la Junta local de Salvamento de Naufragos; D. Juan Mancebo, jefe del Resguardo de la Compañía Arrendataria y don José de Quevedo, inspector de la misma.

Luego de darse lectura al oficio de la Junta Central, haciendo la concesión, el digno señor comandante de Marina don Miguel Ambulody, impuso la medalla de premio al contramaestre del «Frau», D. José Sánchez Anaiz, y luego hizo entrega de quince pesetas en efectivo á cada uno de los marineros del referido buque, José Amigueti Biedma, Manuel Real Embrosano y Rafael Ruiz Chacón.

Acto seguido el señor comandante de Marina dirigió frases de elogio á los recompensados, y terminando con un «Viva el Rey!», que fué por todos contestado.

El Sr. González de Peredo, en nombre de la Compañía Arrendataria de Tabacos, que representa, agradece el homenaje que la Sociedad de Salvamento de Naufragos ha tributado á cuatro modestos dependientes suyos.

Dá la más cumplida enhorabuena á los

agraciados con los premios, y como los actos de los inferiores—dice—redundan y reflejan siempre en los superiores, á éstos también dá la enhorabuena y muy especialmente al capitán del vapor «Frau»

Seguidamente dióse por terminado el acto, el cual, resultó muy solemne

**Notas municipales**

Se solicita autorización del señor gobernador civil para continuar las obras de la Cuesta de las Calesas, por administración.

Se nombra alcalde de barrio del Pópulo, á don Manuel Rivera Navarro.

A don José Amiama, se le nombra celador del Mercado de la Pescadería.

A don Juan Sibón Gómez, se le ordena haga entrega del cargo de celador de la Pescadería y se presente en la Alcaldía.

A don Emilio Portas se le participa el nombramiento de alcalde de barrio del Pópulo, hecho á favor de don Manuel Rivera Navarro.

Al señor presidente de la Comisión de Mercados se le manifiesta vuelva á encargarse del cargo de celador del Mercado de la Pescadería, don José Amiama.

**BOLETIN RELIGIOSO**

SANTO DEL DIA 16

Santo Toribio, Ob. y Cf. y Santa Engracia, virgen y mártir.

SANTO DEL DIA 17

San Aniceto Papa y mártir y la Beata Maria Ana de Jesús, mártir.

Jubileo

Día 15.—En la Iglesia de las Descalzas.

Día 16.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 7 y se oculta á las 2.



**Un CATARRO mal cuidado trae una bronquitis crónica.**

Por consecuencia de haberlo dejado los **bronquios** son irritados, sobreviniendo una **tos** tenaz, dolorosa, seguida de esputos, flemas, la ronquera se hace oír, luego nacen **dolores de costado, esputos de sangre**, seguidos de decaimientos de fuerzas. Sin perder un momento hace falta tomar el

**PECTORAL RICHELET**  
—(Sin Alcohol — ni Azúcar)—

que vá inmediatamente á **calmar la tos, decongestionar sus mucosidades, cicatrizar las lesiones** y al mismo tiempo **fortificar** sin cansar ni irritar el **estómago** puesto que **no contiene ni alcohol ni azúcar.**

**Precio del frasco: 4 pesetas.**

De venta en todas las Droguerías y principales Boticas de España.

**Laboratorio L. RICHELET, Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)**  
Depositarío general para toda España:  
D. FRANCISCO LOYARTE, Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIÁN 104